

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, jueves 2 de marzo de 1905

NÚMERO 985

Victor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque «Centenario» frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tablilla que vendido muy barato. También soleras, caderas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas a la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 16 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito a Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido a un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; en figura era un espectro, solo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir a Uds., autorizándolos para que las publiquen. CATALINA PERAZA, VIDA DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Umea Núm. 41, a consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud a pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que a mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que a mi mismo me causa asombro, quedando una vez más comprobado de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Conforme a su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
a 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Francisco de Castro

Cervecería

CERVEZA

NEGRTAY SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Hotel y Restaurant
EL BOSQUE

Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional

SEVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona sobrestante práctica en el ramo. Las carnes, ciguambres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue con prontitud. Las personas encargadas del servicio, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto a los ricos como a los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y edificadas higiénicas.

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzados, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos con bien atendido almacén.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Partidos vergonzantes

No sólo por Cartago, lejos de estos centros; en cantones principales, hay gentes astutas que, prevaliéndose del ascendiente que por sus ocupaciones tienen en los pueblos, tratan de formar partidos arrebañados, sin voluntad, sin determinado fin, que van obligados a votar por quien les diga ese director espiritual en política.

De algún lugar tenemos noticia donde, desde lo alto de una tribuna, el orador ha dicho que está obligado, bajo juramento, a no intervenir ahora en la campaña política, y que incita a su auditorio a que lo siga en su abstencionismo juramentado, obligándose a votar a última hora de seguro por quien él indique.

Ha confundido de seguro el orador al pueblo a quien se dirige quien sabe con cual otro, pues ese pueblo es netamente republicano y no es posible hacerlo abdicar de sus principios por más que con ese fin se empleen ascendientes que no deben usarse en ciertas materias.

Los republicanos de ese pueblo se muestran indignados con tal orador que pretendió hacer de su auditorio esclavos atados por un juramento, hasta el instante en que a quien se quiere constituir director de conciencias políticas se le ocurra decir: ahora vamos a votar por mi candidato.

Son partidos vergonzantes los que se hacen a la sombra y en el misterio, la patria requiere que todos los asuntos que a ella se refieren se discutan en pleno día, a toda luz, sin escondrijos.

Los pueblos necesitan franqueza, claridad y decisión. Los pueblos no deben renunciar a su voluntad política comprometiéndose a votar por quien les diga éste ó el otro.

El orador a quien nos hemos referido prohibía al auditorio que asistiera a reuniones políticas, a ovaciones ó manifestaciones cívicas de ninguna especie; pero aquel pueblo, a pesar del ascendiente que en él ejerce quien le hablaba, deseoso de ejercer los derechos de ciudadanía, asiste y asistirá a las manifestaciones políticas donde la idea se expresa

alto y con franqueza, donde los ciudadanos en conjunto discuten las conveniencias del país, donde la idea aclara, donde se hace manifestación valiente de adhesiones y simpatías.

Sujetarse al criterio de otro para decidirse en política, es sencillamente ó ejercer un comercio sacrilego ó suicidarse como ciudadano, desaparecer para ser una ficha política que se lleva de aquí para allá según la voluntad del jugador.

El pueblo a que nos referimos es un pueblo noble y generoso, un pueblo activo y consciente, es republicano.

Colaboración

CONTESTANDO

“La República”, en su número del primero de este mes, en sección editorial, violando el compromiso públicamente prometido, como dijimos ayer, usa ella sí, de la bomba cargada de dieterios y la lanza contra el digno abandonado del Partido Republicano, Licenciado don Máximo Fernández, para contestar la hoja “Consideraciones políticas”, publicada por la Directiva del cantón de Catedral.

¿En virtud de qué derecho personaliza é insulta la decana del periodismo, para contestar hechos públicos y concretos que una agrupación, no un hombre, lanzó a la publicidad?

¿Puede la Redacción de “La República” desmentir uno sólo de los cargos que en esa hoja se hacen?

Se deja ver el apasionamiento, y ante todo la grandeza de miras del editoriolista en cuestión, cuando no pudiendo librar al Licenciado González Víquez y a don Tobías Zúñiga Castro, de las verdades que están en la conciencia de todos, vuelve la hoja, y se deshace en insultos.

En dónde está “la bomba del dieterio y la saeta de calumnia emponzoñada”, de la hoja republicana, tratándose del Licenciado González Víquez? La hemos analizado y no la encontramos: que en todo el país es reconocidamente de clase olímpica? es cierto; que al Olimpo, directa é indirectamente debe el país muchos males? también lo es; que en política jamás el Olimpo se ha definido y jugó a dos cartas en los tiempos dictatoriales de Iglesias? nadie lo duda: se dijo públicamente republicano y la mayor parte de los ocho años la pasó en codificaciones, bien remunerada.

Sección Científica

HIGIENE PUBLICA

"Salus populi suprema lex"

El agua es el elemento benéfico; pero como en el orbe todo tiene compensación y "el bien y el mal andan unidos," hoy vamos á ocuparnos, desde el punto de vista higiénico, del agua como elemento de contagio.

En efecto, el líquido sin el cual la vida no existiría sobre la faz de la Tierra, al menos en una organización como la que la puebla, puede obrar directa ó indirectamente como agente de propagación de ciertas enfermedades. Directamente, cuando sirve de vehículo al germen mismo productor del mal; indirectamente cuando es tan solo el medio en que pulula el agente portador y vertedor directo en el organismo humano del referido germen.

En el primer caso, éste pentra en nosotros con el agua que nos sirve de bebida cotidiana; en el segundo, el elemento intermediario entre el germen patógeno y el hombre, vive en las aguas estancadas de los pantanos, charcos, cisternas, excusados y otros depósitos de líquidos que, como es notorio, abundan en esta ciudad.

El agua de que hacemos uso diario como bebida potable, contiene los gérmenes de varias enfermedades que introducimos con ella en nuestras vías digestivas. Entre estas podemos señalar los huevos de *ascarides lombricoides*; el agente patógeno de la disenteria y los de ciertas infecciones gastrointestinales que según toda probabilidad se encuentran allí también. Estas son, pues, enfermedades que el agua nos comunica de un modo directo.

Aquellas en que este líquido entra como elemento patógeno indirecto son: el paludismo ó malaria, la filariosis, la bilharosis, la fiebre amarilla, y probablemente el beriberi y todo el grupo de fiebres de los países cálidos y por ende del nuestro, cuya etiología es hasta el presente poco ó nada conocida. Estas enfermedades, así como las citadas en el párrafo precedente, son todas endémicas de esta ciudad. Debemos, sin embargo, confesar que en lo concerniente á la endemidad del beriberi nada podemos afirmar, pues aunque en los años anteriores se sucedieron algunos casos, no poseemos datos suficientes para decir si vive todavía ó no entre nosotros el germen de la referida enfermedad.

Volviendo al agua, como elemento indirecto de contagio, diremos, de una vez, que el agente portador y trasmisor de varias enfermedades que vive en su seno es el mosquito.

Entre los distintos gérmenes existentes de este insecto es el *anopheles* el que trasmite el paludismo de hombre á hombre; el género *Culex* parece ser exclusivo vehículo de la filariosis, la bilharziosis y la fiebre amarilla. La trasmisión por el mosquito de otras enfermedades el beriberi y las fiebres de etiología desconocida no ha sido demostrada hasta el presente. La hembra del mosquito *anopheles* comunica el paludismo al hombre sano depositando en el dermis por picadura el parásito generador de la enfermedad previamente tomado en un enfermo por la succión que hace de la sangre de éste á favor de una picadura también. El mosquito macho es vegetariano y por tanto inofensivo.

Este parásito del paludismo es un protozoario del orden de los *hermatobidés* descubierto por Laveran en 1880. Su morfología y su evolución en el organismo del hombre y en el del mosquito ofrecen numerosas fa-

ses cuya descripción in extenso ocuparía un espacio de que no disponemos. De los estudios hechos por Golgi, Marhiavava, Bignami, Celli, Grassi y otros italianos, resulta que existen varias especies de este hematozoario, especies que corresponden probablemente á tipos clínicos diferentes de malaria.

Lo que hoy por hoy puede admitirse á este respecto es que al grupo de las formas benignas del paludismo corresponde una ó varias especies del parásito que tienen como carácter común la falta de una de las fases de su morfología intrahuma: los *cuerpos semilunares*; en tanto que los parásitos del grupo de las fiebres palustres malignas se distinguen por la presencia en su evolución de los referidos cuerpos.

Hé aquí, pues, una cuestión de diagnóstico interesante á más no poder, que sólo el microscopio puede elucidar en tiempo oportuno, y es ésta una de tantas ocasiones en que nos tropezamos con la necesidad imperiosa de que se atienda con interés á la enseñanza de la Micrografía, de la Parasitología y de la Bacteriología, tan necesarias á la clínica como al estudio de la patología regional, base fundamental de la higiene pública.

Como decíamos, el hematozoario de Laveran, viaja del hombre atacado de malaria al hombre sano dentro del mosquito anápheles: cuando uno de estos insectos ha chupado la sangre de un palúdico el parásito penetra en la cavidad abdominal del mosquito y allí los cuerpos semilunares sufren una serie de transformaciones al mismo tiempo que el hematozoario se desplaza hasta venir á situarse en las glándulas veneno-salivares del insecto bajo la forma de *sporozitos*, que es la forma infecciosa y la que penetra en el organismo humano tan pronto como el mosquito así preparado introduce su trompa en la piel de la víctima escogida. Una vez allí entra en el torrente circulatorio y continúa su evolución ninfológica hasta la producción de los tiempos semi-lunares que son de nuevo ingeridos por los mosquitos si las circunstancias son propicias.

(Continuará)

FELIS MAS.

Protesta

Solemnemente protestamos los abajo firmados, de la engañifa que nos hizo don Félix Montes, haciéndonos firmar en una lista sobre la Protección de Panaderos, resultando después que aparecemos en una lista de adhesiones del Partido Zúñiguista, perteneciendo, como siempre hemos pertenecido, al Partido Republicano del cual es Jefe el Licenciado don Máximo Fernández. Hacemos esta aclaración y protesta para que no se tomen nuestros nombres para hacer propaganda entre los panaderos en favor de don Tobías Zúñiga Castro.

JUAN GÓMEZ S.

ELOY RAMÍREZ

ISMAEL BARRANTES

JOSÉ BARQUERO.

CRONICA

Memorial

El Cabildo elevó un memorial á la Municipalidad de este cantón, en el que pide una indemnización por los daños que en la iglesia Catedral, han causado los higueros del Parque Central. Va acompañada la petición de un informe de don Mercedes San- doval quien manifiesta lo muy pe-

EDUARDO MAROTO

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPÓSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y Cia., Parque Central.

CAMISERÍA... Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERÍA.—Existencia de colchones, almohadas, traveseros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos, de losa de mesa y de cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico á entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia," "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Euro pa La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "AETAL" caon en Kingsnton á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evi detria moras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,

Representante.

San Jose.

ligroso que son las raíces de los referidos árboles, para los edificios que en su vecindad se levanten.

Presente en la sesión el Canónigo don José Vicente Salazar, informó de que una raíz había levantado parte de la construcción del altísimo, llegando hasta la puerta del perdón de la Catedral; expresó el deseo que tiene el Cabildo de que en corte el higuero sito en la esquina Sureste del Parque, que es de donde dependen los daños.

El Municipio don Lucas Fernández hizo moción para que se nombrara al Ingeniero Municipal para que expida su dictamen ó fórmula por los cuales puede suspenderse el medio dañino.

González Viquez apoyó la idea de nombrar una comisión, porque no pueden cortarse las raíces sin saber si hay peligro de que puedan caerse los árboles.

Acordaron nombrar una comisión al efecto.

Después de probar

todos los engaños y remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia traiga grabado el nombre "Digestivo Mojarrieta".

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Biógrafo americano

Hemos sido invitados por el señor Gustavo Zender, empresario de Biógrafo Americano, á un ensayo de dicho aparato, que tendrá lugar esta noche á las 8, en el Salón Boliche, situado en la Calle 6ª Sur, 50 varas al Sur del Mercano.

Dará su primera función el sábado próximo, con espectáculos maravillosos. Hará la famosa combinación del Estereopticon con el Fonógrafo.

Agradecemos al señor Zender la invitación y tendremos bastante gusto de asistir al ensayo.

Acuerdo

La Municipalidad de este cantón, en sesión de anoche acordó comisionar al Inspector de caminos y al señor Gobernador, para que den informe sobre la petición de don Juan Rafael Chacón, Síndico de la Uruca, sobre que con los fondos de su distrito, se componga debidamente el camino que de las cinco esquinas conducen á la Uruca.

Otro conato de incendio

Pasajeros llegados ayer del Pacífico nos informan que ocurrió otro conato de incendio en uno de los carros, lo que no revistió forma seria. Las chispas, eso sí, que penetran libremente por las ventanillas, son causa de molestia para los pasajeros, ocasionando daños en los trajes de mujer. Más arriba de la estación de Turrúcares, penetró en un carro una columna de humo, lo que alarmó á los que en él venían, parándose el tren y originándose un principio de incendio que pronto se conjuró. Debía ponerse remedio á estas molestias y aun peligros.

(El Noticiero).

Administración

Suplicamos á los agentes de EL DERECHO, á los suscritores y demás personas que adeudan á esta Empresa, de suscripción y publicaciones, se

sirvan mandar cancelar sus cuentas antes del quince del presente mes, á fin de llevar con más exactitud á contabilidad y para evitar gastos y la demora de los fondos.

Movimiento de vapores

Limón, 2.—Antier á las 3½ p. m., procedente de Nueva Orleans el vapor "Venus" sin pasajeros; carga, 1800 bultos y sin correspondencia. Consignado á la Unid Fruit Cº.

Antier á las 2 p. m. ancló procedente de puerto Moranja, el vapor Chikaomen; sin carga ni correspondencia y consignado á la U. F. Cº.

Ayer á las 8½ a. m. ancló procedente Nueva Orleans, el vapor Limón. Pasajeros: A. Lassus, Ch. W. Kimball, J. Nreboronist, A. N. Ross, C. J. Kane, B. S. Hayen y D. Hayen. Carga general; correspondencia 52 bultos y consignado á la U. F. Cº.

El Instituto Municipal

de la ciudad de Alajuela, comenzará sus clases, que comprenden también las del III curso, el lunes 6 del presente mes á las 7 a. m.

La matrícula está abierta desde el 25 del pasado mes, todos los días de 12 á 2 p. m.

Se alquilan

los bajos de la oficina é imprenta de EL DERECHO. Informes en la misma.

Comercial

P. Fernández G. vendió á don Eduardo Protti y Compañía su establecimiento de vinatería y pulpería, sito en el Paso de la Vaca, en casa de don Venancio García.

—Por Poder de don José Zeledón, don Luis M. Castro vendió á los señores James Bennet Harris y Alexander Murray Anderson, un derecho de la tercera parte *pro indiviso* en la Botica Francesa, sea en todas las mercaderías, demás objetos y dependencias del negocio.

Rectificando

No fué don Leonidas Loria, como se dijo en este diario, quien había tomado la palabra en la reunión pasada del Partido Republicano de Heredia, sino su hermano don Belisario.

Propaganda

Hemos sido informados de que uno de los guardas, acompañaba el domingo pasado á una comisión política. Se rumora en Desamparados que él seguía el ejemplo de sus compañeros. ¿Qué dice de esto el señor Ministro respectivo?

Junta de Educación

La del distrito central de la comarca de Pantarenas, quedó organizada así:

- Propietarios*
- Don F. de P. Amador
- „ Pedro Joaquín Chamorro
- „ Enrique Mac. Adam
- Suplentes*
- „ Salvador Barrías
- „ José Amador.

¿Quiéren Uds. divertirse?

Contraten con Santana Muñoz una orquesta ó una estudiantina que tiene á la orden de las personas de buen gusto; cuenta con un bonito repertorio de lo más moderno.

Se le encuentra en la "Barbería de los Hermanos Antillón", dispuesto á complacer al que lo solicite.

La sección Comercial,

de Hacienda y Comercio, excita á los Jefes de oficinas públicas para que envíen á sus oficina, durante la segunda quincena de marzo presente el inventario de los útiles de escritorio que tengan en existencia, y presupuestos de los que puedan necesitar en todo el año fiscal entrante.

Corte Suprema de Justicia

Aprueba los siguientes nombramientos.

—El del señor Walter Acosta Pipper para sustituir al portero-escritor del Juzgado de San Ramón, señor Benjamín Sulas, á quien, con fecha 16 de febrero, se concedió licencia hasta por dos meses.

—El del señor Vicente Sáizar Rascon para reemplazar como escribiente, al Prosecretario del Juzgado de Santa Cruz, señor Francisco Barquero Ruiz, por los días de febrero en que hizo las veces del Secretario.

—El del señor Francisco Boza Céspedes para el puesto de notificador del Juzgado y la Alcaldía de Limón, en lugar del señor Lauro M. Leal, cuya renuncia se admitió, así como el del señor Enrique Stahl para reemplazar al mencionado señor Boza en el puesto de escribiente de dicho Juzgado.

Desórdenes y escándalo

Nuevamente varios vecinos de la Puebla se han acercado á nuestra mesa de Redacción á manifiestarnos cómo de día y noche cunden el escándalo y los desórdenes en su vecindario, originado todo por la aglomeración de mujeres de mal vivir que, toleradas ó no vigiladas por la policía, pululan ebrias por las calles, haciendo pen. dencia unas veces y blasfemando otras, cuando no es que van abrazadas de sus *adorados*, que son individuos por el estilo de ellas.

La Puebla es una parte céntrica de nuestra ciudad y bastante poblada, viven allí familias que merecen consideraciones ¿por qué entonces ver con indiferencia el orden de su vecindario.

En ese mismo lugar está situado un plantel de enseñanza ¿no hay una ley que prohíba que 200 metros á la redonda no deben habitar mujeres de las que nos referimos?

Fijese en esto el señor Gobernador y verá que todos son motivos justos para quejarse y para que la policía multiplique su vigilancia con la gente que denunciarnos.

Conocimientos Utiles

CARACTERES DEL VINAGRE

La base de un buen vinagre es el vino: debe ser claro, limpio, de color amarillo-leonado intenso; olor ácido, ligeramente etéreo; sabor ácido, no acre; no debe dar dentera; la densidad, 1,018 á 1,020 (2 evaporación, 5 B.). Por dejará 17 á 19,5 por 1000 de residuo ácido cristalino conteniendo 2,2 de erémor tártaro.

El vinagre se enturvia ligeramente en presencia del cloruro de bario, del nitrato de plata y oxalato amónico. Mezclado con una fuerte proporción de alcohol, no debe producir depósitos gomosos ni de dextrina. Los sulfuros alcalinos tampoco deben ocasionar coloración pardo-negruzca, ni cambiar sensiblemente de color ó precipitar con el cianuro amarillo. En el acetímetro debe señalar 6º á 7º.

Todo vinagre que no presente estos caracteres debe someterse al análisis antes de su empleo.

ENCUADERNACION DE LIBROS

En la tercera Avenida, Oeste, junto á la Platería de don Francisco Meléndez Z., he abierto un taller de Encuadernación en el cual se ejecutarán todos los trabajos concernientes al ramo con prontitud y esmero.

Precios sin competencia.
ANTONIO PADRÓN.

Cal de Concha

Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesi e el cliente. Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N.O. de Parque Central.—Febrero 22.

TALLER DD CARPINTERIA Y EBANISTERIA.

Situado detrás del Colegio Superior de Stas

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de madera, cal, ladrillo, arena y leña por mayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente á la Marina, al lado de Mr. Ascén.

Servicios para la clientela de la capital, provincias y demás doblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª Juana Aguilar v. de Echeverría

INDUSTRIA REALIZACION

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á re cargar los gaas que va pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables paren o mercante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar este amo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos.

San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD.

Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le deprotrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la mepaganda que hacen en el mundo, erió dicos contra las panaderías es general, su nte injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

BARATILLO DE GALZADO

¡sólo por ocho días!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el antiguo á los precios que al público gusta.

¡, Sólo por ocho días!!

Donde ARTAVIA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los pcs en los encargos de EBANISTERÍA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo. Se afilanse ruchos cualquiera hora que llegen.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 3.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Rucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precio; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NEUEVA, YORK E. U. A

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al Café de Urbana cuarta avenida oeste y calle cuarta sur
Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS
Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cock-sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.
VÍCTOR OROZCO

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de Castro OFICINA: AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204
DOÑA JUANA A. Vº DE ECHEVERRÍA. Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero
Se aceptan toda clase de comisiones.
Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.
Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.
Dirección por correo: casilla n° 499 San José.
Agencia de famosas fábricas de muebles del país
solamente de encargo

Mauro R. Fernández

Médico y Cirujano

Despacha de 12 m á 3 p. m. en su oficina.

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica